



Julio César La Cruz en pos de engrandecer su leyenda. (Foto: Tomada de Internet)

Las hazañas que La Cruz puede igualar

Por Osvaldo Rojas Garay

Si el camagüeyano Julio César La Cruz lograba avanzar ayer a la final del Campeonato Mundial de Boxeo que se realiza en Liverpool —algo que este periodista desconoce apremiado por el cierre—, se colocaría a un paso de igualar dos hazañas en la ciudad de los archifamosos Beatles.

Ya la Sombra —como le llaman— se convirtió en el primero de nuestros púgiles en subir al cuadrilátero en ocho torneos del orbe, y al asegurar en cuartos de final una presea de bronce en su división, empató con el guantanamero Félix Savón (6-1-0) como los púgiles que más medallas se han agenciado en estas porfías,

Pero el agramontino podía también darle alcance a Savón, quien subió seis veces a lo más alto del podio, mientras el tinajonero suma cinco escaladas al codiciado sitio del estrado de premiación, en las que se colgó el metal dorado en 2011, 2013, 2015, 2017 y 2021, aparte del bronce que consiguió en 2019.

Por otro lado, con su presentación en la categoría de más de 90 kg, al bicampeón olímpico se le abre la oportunidad de coronarse en tres divisiones diferentes, porque anteriormente reinó cuatro veces en 81 (2011, 2013, 2015 y 2017) y una en los 92 kg

Entre tantas estrellas que han combatido en estos eventos desde la primera edición que acogió La Habana, en 1974, solo el difunto Adolfo Horta Martínez y el matancero Andy Cruz Gómez obtuvieron medallas áureas en tres pesos diferentes.

El hombre del boxeo total —como lo denominó el desaparecido comentarista Rolando Crespo— se proclamó campeón en los 54 kilos en Belgrado 1978, en 57 en Munich 1982 y en 60 en Reno 1986; hito que años más tarde imitó Andy Cruz, al conquistar sus preseas de oro en 64 kg (2017), 63 (2019) y 63.5 (2021).

Echando un vistazo a los boxeadores que más títulos archivan en lides de esta envergadura, a Savón y Julio César les siguen Juan Hernández Sierra (4) y un grupo que atesora tres cetros: el gran Teófilo Stevenson, Roberto Balado, Mario Kindelán, Odhanier Solís, Lázaro Álvarez, y los mencionados Horta y Andy Cruz, entre los nacidos en la mayor de las Antillas.

A esos estelares se les unen cinco foráneos: Serafin Todorov (Bulgaria), Francis Vastag (Rumania), Shiming Zoual (China), Sofiane Oumida (Francia) y Magomedrasul Majidov (Azerbaiyán).

Alain, otro villaclareño en el club de las 20 temporadas

Por Osvaldo Rojas Garay

Al conseguir el primer triunfo de los Leopardos en la presente campaña, frente a los Gallos de Sancti Spíritus (2-1), el pasado jueves 4 de septiembre, Alain Sánchez Machado se convirtió en el décimo villaclareño en ingresar en el club de los que han jugado 20 o más temporadas nacionales.

El derecho de Cifuentes se estrenó en nuestros torneos en la versión de 2004-2005, la misma en que debutaron Dayán Viciedo Pérez, Yeniet Pérez Romero, Yuniet Flores Argüelles, José Rodríguez Quesada, Yuniel González Prida, Edyalbel García Espinosa y Néstor Felipe Valdés Abreu.

A partir de entonces solo se ausentó en la contienda de 2007-2008, la última en que Víctor Mesa Martínez estuvo al frente del conjunto.

La lista de los villaclareños con más participaciones en los campeonatos cubanos la encabeza el enmascarado caibarienense Ariel Osvaldo Pestano Valdés, quien lució por primera ocasión el uniforme anaranjado en la justa de 1991-1992, a las órdenes de Eduardo Martín Saura, el Gigante Isabelino. Cerró su brillante expediente beisbolero con un histórico batazo de vuelta completa a costa de un envío del relevista Maykel Martínez, de los Cocodrilos de Matanzas, que encontró la casa llena en el sexto inning, para sellar la obtención del quinto título de la provincia y, de paso, despedirse felizmente de la pelota activa convertido en el único jugador del territorio con 22 incursiones en el principal pasatiempo nacional.

Con 21 series finalizaron el también nativo de la Villa Blanca,



Alain ingresó en el club de los que han actuado en 20 series y le faltaba una victoria para completar el centenar de sonrisas. (Foto: Carolina Vilches Monzón)

Rafael Orlando Acebey del Río, el santaclareño Eduardo Paret Pérez; el ídolo del CAI George Washington, Ariel Borrero Alfonso; el quemadense Yulexis La Rosa Águila y Andy Zamora Farrés.

Con 20 culminaron su periplo por el béisbol de casa José Ramón Riscart Caballero, Eddy Rojas Sotolongo y el remediano Yeniet Pérez Romero, grupo al que ahora se incorporó Alain Sánchez.

Vale aclarar que el *Tigre* Riscart no estuvo presente en la porfía de 1985-1986, pero actuó en la selectiva de 1986. En tanto, el Águila Rojas no pudo jugar en la lid de 1988-1989; sin embargo, en la selectiva de 1989 experimentó su mejor año, al erigirse en el único toletero con 100 cañonazos en esas citas. A los dos les consideraron estas selectivas como una temporada, aunque no se desempeñaron en el certamen nacional, y por eso aparecen en la lista de los jugadores que acumularon 20 series.

En cuanto a Acebey, no llegó a la misma cantidad de campeonatos que Pestano, porque en la versión de 1993-1994 no fue incluido en la nómina del elenco que dirigió Pedro Jova Pérez. También Borrero pudo haber acumulado idéntica cantidad de series, pero no hizo el equipo en la confrontación de 1997-1998, debido a una intervención quirúrgica.

Volviendo a Alain, también tiene la posibilidad de acceder a otro club, el de los monticulistas con 100 salidas exitosas; hecho que podría haber sucedido esta semana en el Palacio de los Cocodrilos de Matanzas, donde estaba previsto que abriera uno de los desafíos de los Leopardos en esa subserie, pero la caída total del Sistema Eléctrico Nacional impidió que miércoles y jueves se celebraran los choques programados; en cambio, se efectuó un doble juego en la jornada de ayer

Villa Clara afina el Sandino para el regreso de los Leopardos

Por Anisbel Luis Reyes

Durante el chequeo realizado en el estadio Sandino, encabezado por Susely Morfa González, miembro del Comité Central y primera secretaria del Partido en Villa Clara, se evaluaron las acciones de reanimación integral que permitirán el regreso de los Leopardos como locales, el 16 de septiembre.

La jornada reunió a representantes del Partido, el Inder, empresas estatales, mipymes y proyectos de desarrollo local, en una articulación que busca garantizar condiciones técnicas, estéticas y de animación para el esperado encuentro.

«El equipo ha jugado con dignidad. No todo el mundo gana, pero hay que estimular lo que se ha hecho bien», expresó Morfa González, quien insistió en la necesidad de crear un ambiente festivo y movilizador en torno al estadio.

Entre sus indicaciones estuvieron la activación de peñas deportivas, la coordinación con Cultura para incorporar una conga popular, y el diseño de una campaña de propaganda que incluya banderolas, animadores, música y spots en medios de prensa. «El estadio tiene que adquirir un ambiente que se sienta adentro y afuera», subrayó, al tiempo que pidió reforzar las rutas de transporte para facilitar el acceso del público.

Desde la Dirección Provincial de Deportes, Mariela Fonseca Yanes detalló el avance de las tareas constructivas y de mantenimiento. Más del 75 % del área interior del Sandino ya está pintada, y se trabaja en la torre, una de las zonas más complejas por requerir grúa especializada.

«Es una reanimación total», afirmó Fonseca, quien también mencionó la recuperación de baños públicos y de prensa, la jardinería en gradas y exteriores, y la colocación de los colchones en el terreno, cuya fabricación ya concluyó.

Ambas dirigentes coincidieron en que el esfuerzo no debe limitarse a la imagen, sino también abarcar la funcionalidad técnica y el impacto emocional. Susely Morfa insistio en que es fundamental el apoyo moral, mientras Mariela Fonseca destacó el papel de las peñas, los consejeros deportivos y el municipio de Santa Clara en la articulación de las

El entorno también forma parte del plan: se intervienen espacios como la Facultad de Cultura Física, los tanques elevados, las glorietas, y las vallas internas y externas. «Tenemos que lograr que el Sandino sea un lugar que inspire y convoque, y que esté listo para recibir a su equipo con todo el respaldo institucional y popular», concluyó la máxima autoridad del Partido en la provincia.